

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE OCTUBRE DE 1801.

*Carlsrona 28 de Agosto.*

No obstante quanto se dixo hace algun tiempo sobre haberse suspendido aquí los armamentos militares, lo cierto es que hasta estos dias no se recibió la orden del Rey para que se desarme la esquadra. Las obras nuevas de defensa que se han añadido á las antiguas son tales que en adelante resguardarán los apostaderos de la esquadra sueca contra qualquier ataque enemigo.

Ha salido de esta ciudad para Stockolmo el Vice-Almirante Cronstedt, que con Real permiso ha dexado el mando en xefe de este departamento. Hasta nueva orden manda en su lugar el Contra-Almirante Puke.

Miéntas SS. MM. estuviéron en Christianstadt fuéron muy obsequiados por aquel vecindario: se erigió un arco triunfal, y hubo iluminaciones y otros festejos. Aun se ignora si estos Soberanos se restituirán á Stockolmo, ó si continuarán su viage.

*Hamburgo 6 de Setiembre.*

Se asegura que el banco de Altona ha ofrecido pagar los billetes falsos á medida que se le presenten, y tres dias despues de aceptados. Como parece que el Príncipe de Salm-Kirburgo ha sido el primero que los distribuyó, fué preso el 29 de Agosto por la mañana en Altona por orden del Rey de Dinamarca: está custodiado en su propia casa por un oficial y 6 soldados, y sin comunicacion: tambien se prendió á su esposa. Dicen que entre los papeles de dicho Príncipe se halláron indicios vehementes contra él, y que sus primeras declaraciones no han contribuido á sincerarle. Se espera con impaciencia las resultas de este acontecimiento, que es de mucha consecuencia para el comercio de una parte de Europa.

*Viena 30 de Agosto.*

Los fondos públicos adquieren mas crédito cada dia, y algunos billetes de banco, que hasta ahora perdian mucho, ganan ya mas de uno por 100.

No tardará en llegar aquí el Embaxador de Francia, para el qual ha cuidado esta corte de disponer alojamiento.

El Lord Minto, Ministro de S. M. Británica cerca de S. M. I., está haciendo preparativos para su marcha á Inglaterra, y la emprenderá así que llegue su sucesor.

Avisan de Inspruck que el General Marques de Chateler pidió el dia 28 en nombre del Emperador á los Estados de aquel pais se crease un cuerpo

de 3 batallones de cazadores del Tirol; dará S. M. á cada hombre 10 kreutzers diarios y el pan. Asimismo propuso que el regimiento de Neugebauer, que hasta ahora se miraba como perteneciente al Tirol, se reclute y complete de aquí en adelante en los nuevos dominios imperiales de Venecia.

Aun no ha respondido este ministerio á la nota del Embaxador prusiano relativa á la eleccion de los Obispos de Colonia y Munster; pero aseguran que el Conde de Colloredo, Vicechanciller del Imperio, le ha declarado verbalmente que S. M. el Emperador se conformaba con la solicitud de S. M. Prusiana. En apoyo de esta instancia del gabinete de Berlín se alega que las principales potencias de Europa han convenido en que los estados que el Elector de Colonia tiene en Westfalia, como tambien los obispados de Munster, Paderborn, Osnabruck, Hildesheim, y la Abadía de Cervey, hayan de darse á la Prusia para que despues las ceda (exceptuando el pais de Hildesheim) con el Ducado de Berg (por el qual el Elector de Baviera será indemnizado) al Duque de Brunswick, cuyos estados y gran parte del Electorado de Hannóver se incorporarán con la monarquía prusiana.

*Salzburgo 2 de Setiembre.*

**E**l Archiduque Juan, despues de visitar esta ciudad y sus cercanías, salió de aquí el 27 del mes último para el Tirol, en donde residirá como Director general de Ingenieros: reconocerá las plazas y castillos de aquella provincia, en la qual han de hacerse muchas fortificaciones nuevas, ademas de restablecerse y aumentarse las que actualmente hay. Está ya señalada una crecida suma para estas varias obras de defensa, y baxo las órdenes de dicho Príncipe las dirigirá el General Chateler.

*Manheim 3 de Setiembre.*

**E**l Margrave de Baden ha publicado una declaracion avisando á sus súbditos que en virtud del ajuste hecho con la República francesa, pueden libremente ir á establecerse en aquel pais sin tener que pagar contribucion alguna ántes de su partida.

Si se confirma que el Cabildo de Munster en fuerza de la intimacion que se le ha hecho de parte del Rey de Prusia, haya resuelto suspender la eleccion de su Obispo, es de creer que los prusianos no ocupen aquel obispado.

Aseguran que un General frances ha pedido al Duque de Módena en nombre de su gobierno responda de un modo categórico si quiere aceptar ó no el Brisgaw por via de indemnizacion.

*Lóndres 7 de Setiembre.*

**E**n el paquebot nombrado Walsingham se recibió el dia 3 la correspondencia de Lisboa: no contiene cosa importante, pues únicamente expresa que la corte de Portugal no habia aun publicado los artículos del tratado de paz con España, y que se ignoraba si el gobierno frances lo habia ratificado.

Ayer entró en Portsmouth la chalupa de guerra nombrada el Mondoví, procedente de Egipto: tardó en su navegacion 8 semanas y 3 dias. Trae pliegos del General Hutchinson y del Almirante Keith, que segun se dice no contienen noticias importantes. El dia 8 de Julio concluyó el plazo señalado al General Menou para que aceptase la capitulacion del Cayro, y no la habia admitido.

Antes de ayer recibió el Almirantazgo cartas del Lord Cornwallis con fecha de 30 de Agosto. La escuadra que manda delante de Brest consta de 27 navíos de línea, los 12 de tres puentes: la de los enemigos se compone de 35 tambien de línea, y quedaba pronta á zarpar. Las fuerzas de dicho Almirante cruzan desde el cabo de Finisterre hasta la isla de Batz. Desde aquel punto hasta el Havre, el Capitan Cunningham recorre las costas con una division de fragatas: y el resto de aquellos mares hasta el Texel está á cargo de la escuadra del Lord Nelson, el qual se halla en las Dunas. Las divisiones de su mando se han reforzado mucho: pues ademas de los buques apostados delante de Boloña y en las costas de Flándes, tiene en las Dunas baxo sus órdenes 6 navíos de línea, 10 bergantines, 4 chalupas, 5 bombardas, 2 brulotes y varios cuters. Muchas de estas embarcaciones se han armado á toda priesa para aumentar su division, y reparar las pérdidas que ha tenido.

Ha nombrado S. M. á Mr. Bartolomé Frere para servir el empleo de Secretario de embaxada en la corte de Lisboa.

A la altura de aquel puerto navegaba el 27 de Agosto la escuadra del Almirante Pole, compuesta de 6 navíos de línea. La de Mr. Bickerton, que solo consiste en 3 navíos, incluso el nombrado Tigre, se incorporó el 18 de Junio con la del Almirante Keith delante de Alexandría.

Mr. Ferris, Capitan del Aníbal, y los demas oficiales de aquel navío apresado en Algeciras, han sido juzgados y absueltos en un consejo de guerra celebrado en Portsmouth. Su presidente, el Almirante Holloway, al devolver la espada al Capitan Ferris, le dixo: „Con el mayor gusto os restituyo vuestra espada, pues estoy seguro de que si se os presentase otra ocasion de servir de ella, lo hareis con el mismo valor que habeis acreditado defendiendo al navío Aníbal.”

El Conde de S. Vicente, primer Lord del Almirantazgo, debia salir el dia 3 á las 6 de la mañana para visitar á SS. MM. en Weymouth; pero habiendo recibido una carta el Lord Nelson, tuvo que suspender su marcha.

Se habian hecho varias especulaciones para aprovecharse de las minas de oro y aun de diamantes, que decian haberse descubierto en el Condado de Wicklow; pero todo ello ha venido á parar en convencer á los labradores irlandeses de que sus verdaderas minas estan en el buen cultivo de sus campos.

No solamente se extrae de este pais mucha lana de contrabando para los puertos de Francia, sino que gran número de fabricantes ingleses han pasado á Normandía, en donde se ocupan en establecer fábricas de telas de algodón, de paños, curtidos y loza. De esto resultará forzosamente gran perjuicio á las fábricas de este Reyno.

De Filadelfia escriben que una diputacion de las tribus de salvages llamados Chirokeses llegó á la nueva ciudad de Washington, y entre aquellos diputados y los Ministros americanos se renovó recíprocamente la paz que hay entre las dos naciones. Se observa que en dichos pueblos empiezan á introducirse algunas artes que hasta ahora no conocian, y que en varias partes han adoptado para el cultivo de sus tierras los aperos que se usan en

Europa; pero pasarán todavía muchos siglos ántes que adopten del mismo modo las costumbres, usos y policía de la vida civil.

*Amsterdam 9 de Setiembre.*

**N**o tardará en verificarse la reforma de parte de las tropas nacionales. El ejército holandés quedará reducido á 25<sup>0</sup> hombres, no incluyendo en este número los dos regimientos alemanes de Waldeck y Saxonia-Gotha, ni los cuerpos franceses pagados por la República bátava. A esta reforma seguirán otras muchas, á fin de hacer ahorros en las rentas del estado, y destinar mayores sumas á la restauracion de la marina, que es el principal objeto de la atencion del gobierno. En este ramo y en el ejército se ha invertido casi por entero la suma de 39.680,452 florines, á que ascendió el año último el producto de las varias contribuciones de 3 á 7 por 100 sobre las rentas y tierras de toda la República de Holanda.

*Trieste 29 de Agosto.*

**E**l 6 de este mes se presentó á vista de este puerto un numeroso convoy, en que venia de Venecia el Archiduque Palatino de Hungría, á quien una fuerte tormenta detuvo dos dias en el mar. Apenas se acercó á esta ciudad fué saludado con 21 cañonazos. Acompañaba á la embarcacion de este Príncipe una fragata inglesa de 44 cañones, que al encontrar á S. A. R. le hizo salva de 19 tiros: despues el Capitan tremoló en el palo mayor bandera imperial, y convidó al Archiduque á que pasase á la fragata, en la qual le sirvió un magnífico refresco.

*Florenca 30 de Agosto.*

**S.** M. ha nombrado para Ministros del despacho á los Sres. Gianni, Martini, Ciani y Biondini. Esta eleccion ha merecido la aprobacion del público, el qual no olvida que al primero de estos sugetos debe la Toscana parte de las reformas que hizo el Gran Duque Leopoldo, y la prosperidad que gozó la nacion en tiempo de aquel Príncipe; pero quizá sus muchos años le impedirán servir el empleo á que le destina S. M.

Se ha abierto un empréstito de 100<sup>0</sup> escudos, y en ménos de 3 dias lo completó la nobleza. Destinase esta suma para socorro y alivio de las personas que han quedado arruinadas por la guerra y la revolucion.

No tardarán en salir de aquí para restituirse á Madrid casi todos los españoles que viniéron sirviendo á SS. MM. desde aquella corte.

Quando estos Soberanos estaban en Parma fuéron á visitar la imprenta de Bodoni. Este célebre impresor tuvo la honra de presentarles un exemplar de una obra magnífica, que en breve pondrá de venta, y cuyo título es: Descripcion en italiano, francés y español de la cámara que hay en el convento de S. Pablo de Parma, pintada por Antonio Allegri, conocido mas generalmente con el nombre del Corregio.

De Venecia avisan que el Teniente General Conde de Mitrowski ha mandado que á costa de los vecinos de aquella ciudad se reparen los cuarteles para la tropa, y de lo contrario se alojarán los soldados en las casas de los habitantes.

Segun los últimos avisos de Liorna prosiguen los tunecinos sus piraterías en aquellos mares. Causa cada dia mas extrañeza que las potencias de

Europa toleren á estos piratas berberiscos: siendo así que para aniquilarlos á todos bastaría armar contra ellos la mitad de las fuerzas que los ingleses han empleado para el paso del Sund.

*Nació 3 de Setiembre.*

Ha pasado por aquí Mr. Paget, que va á Viena en calidad de Embaxador ingles como sucesor del Lord Minto. Durante su viage por Francia le acompaña un mensajero de estado ingles, nombrado al intento por el gabinete de S. Jâmes.

Poco ántes habian transitado igualmente por esta ciudad Mrs. Schlade y Hermann, individuos de la Cancillería de Hamburgo, que se retiran de Paris habiendo desempeñado el encargo que lleváron para el gobierno de Francia.

*Brusélas 4 de Setiembre.*

Refiere una carta de Venloo que siete soldados del primer batallon de la primer media brigada, habiendo comido hongos y setas murieron al dia siguiente con dolores cruelísimos y conservando todo su conocimiento: sus cadáveres se volviéron negros; y en algunos que se abrieron se echó de ver que aquel pernicioso vegetal se habia convertido en una materia esponjosa, gangrenando repentinamente el estómago. Este funesto acontecimiento, junto con otros muchos semejantes, debe servir de aviso contra el uso de una comida siempre nociva, aun quando no produzca efectos tan terribles.

*Leon 9 de Setiembre.*

El regimiento 1.º de artillería cometió en Turin varias tropelías y excesos merecedores de exemplar castigo. Tuvo orden de volver á Francia; y al llegar cerca de esta ciudad, salió á su encuentro el General Piston con 30 hombres de caballería; mandó que aquel cuerpo hiciese alto, y le leyó una proclama del primer Cónsul, con varias órdenes del gobierno, por las cuales se disolvía dicho regimiento. Cada una de sus compañías marchó separadamente para el destino que les señaló: les quitó sus banderas, y las envió á Paris por una partida compuesta de 25 sargentos; finalmente mandó prender á los maestros de esgrima, como sindicados de haber sido los fautores de aquella fatal insurreccion.

*Boloña 8 de Setiembre.*

El General Latouche-Treville dió el 31 de Agosto una fiesta pública para distribuir los 6 fusiles, 12 hachas y 4 granadas de honor, que el gobierno envió por premio á los marineros y soldados de la esquadrilla de la Mancha que mas sobresaliéron en el bombardeo de 4 de dicho mes, y en el combate del 16. Para mayor celebridad se iluminó toda la ciudad aquella noche.

En el ataque de las 7 lanchas que con carga de hierro y alguna marinería navegaban del fondeadero de Saint-Valerí á este puerto, arrojáron los ingleses contra ellas un número tan crecido de balas, que en las playas se recogieron 1500 de varios calibres. No consiguieron mas fruto que apoderarse de 3 lanchas encalladas, la una vacía, y todas sin gente: pues los marineros tuvieron tiempo de llegar á tierra: de suerte que ni siquiera un hombre quedó prisionero, así como tampoco hubo un herido, sin em-

bargo de haber sido tan terrible el fuego de los enemigos. Las otras lanchas estan ya seguras en este fondeadero.

*Burdeos 10 de Setiembre.*

Un corsario de este puerto, nombrado el General Masena, fué apresado hace algun tiempo por los ingleses, y conducido á la Barbada. Dos oficiales del corsario, mozos de espíritu, encerrados con los demas prisioneros, consiguieron a fuerza de astucia y diligencias que los destinasen á las cárceles de Inglaterra. En efecto, los embarcáron en un buque ingles, que tocó de arribada en la Martinica. Estando allí se escapáron de noche en una lancha, y casi sin víveres ni otros auxilios se hicieron al mar, por el qual anduviéron 27 dias padeciendo vientos contrarios, hambre y sed: por último, tuviéron que dexarse llevar de las olas, y paráron en la Jamayca. A fin de no perder nuevamente su libertad dixéron que hallándose en una embarcacion nombrada la Esperanza, cayó en ella un rayo y la destruyó en alta mar, y que ellos solos habian librado la vida. Se les creyó, y les suministráron socorros y medios para que pasasen al norte de América, desde donde han llegado á este puerto en una fragata anglo-americana. Las circunstancias que refieren de su viage son tan extraordinarias que podrian formar parte de una novela.

En casa del ciud. Daniel se manifiestan al público algunos racimos de uvas de extraordinario tamaño: dos de ellos tienen pie y medio de largo, dos pies de grueso, y cada uno pesa 5 libras. Las cepas en que se han cogido se habian helado este año.

*Paris 14 de Setiembre.*

Por decreto de los Cónsules del dia 6 se previene que conforme á las leyes de 7 de Noviembre de 1790, 8 y 12 de Marzo de 93, los colegios de irlandeses y escoceses establecidos en Paris gozarán de todas las rentas y bienes no enagenados que componen sus dotaciones, á cuyo efecto se anulan las anteriores disposiciones del decreto de 24 de Mayo del año último. Dichos bienes, administrados por los superiores respectivos de los dos colegios, se invertirán en la educacion de mozos irlandeses y escoceses, segun el destino de las fundaciones; y quando estos hayan concluido sus estudios no podrán permanecer en Francia fuera de su colegio sin licencia del gobierno. Los xefes, los profesores y maestros harán ante el Prefecto del departamento la promesa de conformarse con las leyes y reglamentos de la República.

Entre varias recompensas nacionales que el primer Cónsul ha conferido últimamente, ha dado un sable de honor al ciud. Francisco Antonio Kirmanne, Capitan del regimiento núm. 20 de cazadores de á caballo, que sirvió en el ejército del Rhin, y en la accion de Erbach, acaecida el 18 de Mayo del año próximo pasado, atacó con algunos soldados la aldea de Delmingen, é hizo prisionero un batallon enemigo con varios oficiales que la defendian; y en el encuentro de Menmarck, de 6 de Diciembre del mismo año, forzó á que entregase las armas la mitad de un batallon enemigo que tenia cortado.

Una division de 16 cañoneras, que esperaban en el puerto de Diepe viento y ocasion favorable para ir al de Boloña, entró en él el 5 de este

mes por la noche, excepto una lancha que sin duda por averías fué á enca-llarse á 4 leguas de allí; pero se enviaron inmediatamente tropas y artillería para impedir que los ingleses se apoderasen de ella. De este modo se van reuniendo sucesivamente á dicha esquadrilla los barcos que se arman en otros fondeaderos, sin que alcance á estorbarlo toda la vigilancia de los ingleses que cruzan por aquellos mares.

Un destacamento de la media brigada núm. 82 apostado en Trebarden, en las costas del Norte, ha preso en la isla de Molene 3 oficiales y 4 marineros ingleses.

En los nueve departamentos llamados anteriormente reunidos, se ha promulgado la ley sobre la extincion de la mendicidad, con las prevenciones y medidas que han de adoptarse para conseguir este beneficio público.

*Madrid 6 de Octubre.*

El Rey se ha dignado nombrar para la Canongía de la metropolitana de Búrgos, vacante por promocion de D. Manuel Perez Camino á otra de la santa iglesia de Zaragoza, á D. Felipe Rena y Sobral; y para la Racion de la colegial de Santillana, obispado de Santander, vacante por renuncia que ha hecho de ella D. Alonso Hoyos Gonzalez, á D. Francisco Tagle y Velarde.

Asimismo se ha servido S. M. nombrar á D. Luis Melendez Bruna, Alcalde de su Real casa y corte, para la plaza de Ministro del Consejo de las Ordenes, vacante por haber nombrado S. M. por su Ministro Plenipotenciario cerca de la santa Sede al Sr. D. Antonio de Várgas y Laguna.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa, y con aprobacion de S. M., ha resuelto la amortizacion veinte y tres de 230 Vales de 600 pesos y 433 de 300 de 1.º de Mayo, procedentes de los diversos arbitrios destinados á este importante objeto, cuyos capitales componen la suma de 4034,258 rs. 28 mrs., habiéndose executado con todas las reglas de seguridad que las anteriores extinciones. Por consiguiente desde 1.º de Mayo de 1802 quedarán extinguidos y cancelados los 230 Vales de 600 pesos de esta época, comprendidos desde el número 420,183 al 420,413, y los 433 de 300 pesos desde el número 504,525 hasta el 504,958; y los que entre tanto quedan fuera de la circulacion son los señalados con los números que se publicaron en el suplemento á la gazeta de 29 del pasado.

---

Real cédula de S. M. y Sres. del Consejo, por la qual se manda cesar la Junta general de gobierno de la facultad reunida, se restablece el Proto-Medicato, y que subsista la Junta superior gubernativa de Farmacia. Véndese á real de vn. en el despacho de la imprenta Real.

Quien quisiere hacer postura á una parte de casa sita en esta corte, calle de la Amargura, núm. 7, manz. 194, y se compone de una tienda, trastienda y patio, y todo su sitio de 463 pies, tasado en 44,237 rs., acuda á la escribanía del número de D. Juan Lopez Fando.

Filosofia christiana, ó Catecismo filosófico christiano, en que se explican los misterios, virtudes y vicios, con todos los discursos que puede prestar la razon humana hermanados con la revelacion, á fin de que los fieles tengan una sólida instruccion en la religion en un libro corto y fácil de manejarse por su tamaño y de comprehenderse por su claridad: un tomo en 4.º Se hallará en las librerías

de Quiroga, calle de las Carretas, y de Lopez, calle de la Cruz; en Sevilla en la de Caro, y en Toledo en la de Hernandez.

Sermones del Iimo. Sr. D. Juan Bautista Massillon, presbítero de la congregacion del oratorio, uno de los quarenta de la academia francesa, y Obispo de Clermont; traducidos por el P. D. Pedro Diaz Guereñu, presbítero, de la congregacion de clérigos regulares de S. Cayetano: tercera edicion. Se hallarán en la libreria de Llera, plazuela del Angel, junto á la Nevería.

Arte de tintoreros de algodón y lino, por D. Pedro Gutierrez Bueno, químico en esta corte. Esta obra es el complemento de este arte, y junto con el de lanas y sedas, forma un tomo en 4.º muy útil para los tintoreros y para el que quiera tefir en su casa de toda clase de colores, sea en hilaza para bordar, ó en tela de lana, seda, algodón y lino, aunque haya servido para vestir. Al fin se ha insertado el método de sacar las aguas fuertes y demas ácidos minerales, con una estampa de todos los hornos y demas aparatos para establecer fábricas de esta clase, y la manera de probarlas para que los tintoreros y demas consumidores de estos ácidos conozcan el grado de concentracion, y no sean engañados por los que las venden ó portean. Se hallará en la librería de Ranz, calle de la Cruz, y en la de Tieso, calle de las Carretas; cada arte separado.

Teatro nuevo español, ó coleccion de las piezas dramáticas nuevas, que desde el principio del próximo año pasado cómico de 1800 se van representando en los coliseos de la calle de la Cruz y del Príncipe de Madrid. Tomo 5.º, que contiene las piezas siguientes: la Virtud en la indigencia: Ali-Bek: la Opera cómica: la Bella Labradora: un Loco hace ciento; y el Califa de Bagdad. Se hallará en la librería de Quiroga, calle de las Carretas. Se estan imprimiendo los tomos 6.º y 7.º de este teatro, y en la referida librería se venden las mismas piezas sueltas á 3 rs. cada una.

El Padre de familia: comedia en cinco actos, y en prosa; traducida del frances. Véase en la librería de Arribas, calle de las Carretas.

Plano de la villa de Madrid en 64 hojas, que demuestran otros tantos barrios en que está dividida, con los nombres de sus plazuelas y calles, números de las manzanas y casas que comprehende cada uno, con otras curiosidades útiles á los naturales y forasteros. Nueva edicion corregida y aumentada con un índice alfabético de los nombres de las plazuelas, calles, parroquias, conventos y otros edificios públicos, sitios en que se hallan, y estampas en que se demuestran para mayor facilidad en buscarlos; y al fin un mapa general de Madrid, en que se distinguen sus barrios y sitios mas notables: todo en un libro en 8.º Véndese en la librería de Guillen, carrera de S. Gerónimo, y se da suelto el mapa general.

Mapa geográfico de las Indias orientales, ó sea la península del Indostan, por el geógrafo D. Tomas Mauricio Lopez, oficial agregado á la Real biblioteca. Comprehede este mapa la costa de Malabar hasta el golfo de Cambaya, la de Coromandel hasta la ciudad de Mazulipatam; los Reynos de Carnate, Maisur, Cochín, Canara, Concan, Guzarate, Maduré, Marava, Tanjaor, y la isla de Ceylan: y asimismo todas las posesiones que en esta parte de Asia tienen los portugueses, franceses, ingleses y holandeses. Está compuesto con los documentos y noticias mas auténticas; y se hallará con las demas obras del autor, las de su padre y hermano, en la calle de Atocha, casa de Sto. Tomas, núm. 3.º quarto principal.

En la librería de Escribano, calle de las Carretas, se halla dispuesta la 6.ª entrega de música para guitarra, compuesta de seis graciosos intentos con variaciones, todos de Pleyel: su precio 36 rs.; tambien se vende cada pieza suelta.

---

EN LA IMPRENTA REAL.